

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Sevilla, 15 (antes Leones)

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Año X

Después de la interpelación

Los liberales se propusieron con la interpelación Romanones dos cosas: alentar la indisciplina en el partido conservador y demostrar que éste, con el aumento de gastos y las desgravaciones, había desnivelado el presupuesto considerablemente.

Pues bien; la interpelación ha servido para poner una vez más en evidencia la coherencia de los conservadores y la adhesión racional y necesaria de todos los que militan en ese partido a su jefe, y ha servido también para refrescar la memoria a los liberales y hacerles ver su participación en la obra del aumento de gastos y de las desgravaciones de que tanto se escandalizan, como si hubiera sido acudiendo los diputados próximos en su auxilio.

Lo advierte el Presidente y se levanta la sesión á las seis y cuarenta.

Conducido á la enfermería se ve que el Director de *Nuevo Mundo* ha muerto de un derrame cerebral.

Pronósticos del tiempo

Segunda quincena de Octubre

De la revista que con el primer título publica Sfeijoón en Valencia, toma lo siguiente:

El martes 20, cambiará la situación meteorológica porque se acercará al S. O. de la Península una depresión que causará algunas lluvias y tormentas, especialmente desde el S. de Portugal y Andalucía hasta el Centro, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El miércoles 21, estará en Argelia la depresión del S. O., y otro centro de perturbación aérea se presentará en el Atlántico, entre Madeira y Portugal. Tiempo nuboso y algunas lluvias y tormentas en la región de Levante, Andalucía y S. de Portugal, con vientos del primero al segundo cuadrante.

El jueves 22, persistirán en el Mediterráneo y en el S. O. mínimos barométricos que producirán tiempo variable e inseguro y alguna tormenta, particularmente en la mitad meridional, con los mismos vientos de entre S. E. y N. E.

Se perturbará más la situación atmosférica el viernes 23, pasó además de actuar en Argelia una depresión, arribará á la bahía de Cádiz un importante centro borrioso que, en combinación con aquella, ocasionará lluvias y tormentas en la Península, principalmente en la mitad meridional, con vientos del primero al segundo cuadrante.

El sábado 24, la depresión de la bahía de Cádiz se hallará en los parajes de Argelia, y producirá lluvias y tormentas en nuestras regiones, especialmente desde Andalucía oriental y Levante hasta el Centro, con los mismos vientos del primero al segundo cuadrante.

(Se concluirá).

INFORMACION MERCANTIL

(De nuestros correspondentes)

RUTE

Trigo recio, fanega, á 54 reales; idem blanquillo, á 52; cevada, á 27; habas castellanas, á 40; escala, á 28; alpiste, á 60; yeros, á 34; garbanzos superiores, á 64; aceite, arroba, 55.

Tendencia del mercado, en alza; tiempo, variable; estado de los campos, cosecha de aceituna casi nula.

SANTAELLA

Trigo recio, fanega, á 50 reales; idem blanquillo, á 48; cevada, á 25; habas castellanas, á 40; idem morunas, á 42; escala, á 20; maíz, á 16; alpiste, á 36; garbanzos superiores, á 140; idem regulares, á 80; idem duros, á 60; harina, á 19; aceite, arroba, á 60; vino, á 60 y 80; carnes de borrego, á 120 pesetas; cerdo, kilo, á 2.

Moret apoya una enmienda al artículo 281, pidiendo que pueda nombrarse

Lunes 19 de Octubre de 1908

Tendencia del mercado, bajas; tiempo, bueno.

CORDOBA

Cotización del Colegio de Corredores de Comercio

Trigo duro, 12'50 pesetas fanega; idem blanquillo, 12'50; cevada, 7; habas castellanas, 9; idem morunas, 9'50; escala, 4'50; maíz, 11; alpiste 11; aceite corriente, 14 á 14'50 pesetas arroba.

Los saludos en el Ejército

Por real orden de 15 del actual se modifica el saludo que practicaban los individuos de las armas, cuerpos e institutos del Ejército, y se recomienda á los capitanes generales de las regiones y gobernadores exentos dictar las disposiciones convenientes para que los preceptos consignados se cumplan con el mayor rigor y los superiores todos contesten el saludo que el inferior los rinde del modo que se previene.

Los preceptos establecidos son extensos y variados en el detalle, siendo lo más importante de la innovación lo que sigue:

A los oficiales generales los saludarán sobre la marcha sin detenerse ni cuadrarse, los oficiales particulares, á éstos en igual forma los individuos de tropa.

Para la bandera y personas reales el saludo que se hace ante á los generales y á éstos el que se observa para oficiales particulares.

El saludo dará principio cuatro pasos antes de llegar á la persona á quien se rinde el honor y terminará dos pasos después de haberla rebasado, si se habla á pie firme; si marchan en dirección contraria termina á el saludo en el instante de cruzarse, y llevando la misma dirección, principiará el saludo cuando se encuentren á igual altura.

También se establece obligatorio el saludo entre los militares de la misma categoría, y el que el inferior coatesten todos los superiores que vayan juntos.

Los soldados saludarán con la mano izquierda y el arma descansada, si no corresponde el honor de presentar ó rendir el arma.

José del Perojo

No hace mucho una carta y un libro con expresiva dedicatoria para nuestro director llegaron á estas oficinas.

El libro era del Director del *Nuevo Mundo*, del Diputado conservador por Cáceras don José Perojo, y versa sobre educación en lo cual así como en periodismo Perojo era una autoridad.

El pensador ilustre que hace pocas semanas ha representado á España en el Congreso internacional de Educación en Inglaterra era una personalidad distinguidísima que hablaba tres idiomas como el propio y que por un efecto solo comprensible á los que le difractan en otros días del humor viario de las que fueron Antillas españolas continuaba en Madrid siendo iluso.

Cuba de donde era hijo fue por el representado en Cortes y Puerto Rico después y frecas estan todavía en la memoria de los que vivimos la vida política de aquellas islas las campañas por el emprendidas en pro de una política de autonomía.

Después perdido aquel florón de nuestra corona, Perojo representó no un distrito peninsular, sino isleño y sus amores los puso en un distrito de Canarias.

Luchando por él se ha sorprendido la muerte, que Dios le haya acogido en su seno misericordiosos.

Sociedad José Barcia e Hijo

Labradores, Ganaderos, Abastecedores, de Carnes y Fabricantes de Pan

Precios al público

Vaca con hueso, pesetas 1'74 kilo, sin hueso á 2'50.

Ternera con hueso á 1'84; sin hueso 2'84.

Macho 1'40.

Borrego á 1'44.

Precios de los tocinos para dentro de Córdoba

Per arrobas, sueltas 1'04 rls. arroba

Per hojas enteras 1'00 rls.

Precios de los tocinos para fuera de Córdoba

Tocino salado, en hojas sin hueso 86 rls. arroba

Precios del pan

Pan extra catalán á 0'40 pesetas kilo,

idem de 1' á 0'36.

Idem corriente á 0'34.

Idem de labor ó campo á 0'32.

NOTA.— Esta Casa, llama la atención á su numerosa clientela, sobre la importante rebaja introducida en los precios del pan, el cual elabora con arreglo á los últimos adelantos de la mecánica e higiene, en su fábrica de la Plaza de la Corredora, la que podrán visitar las personas que lo deseen.

Todos los artículos de esta casa se sirven á domicilio.

Véase en tercera plana el anuncio Baños de Zújar.

CONTESTACION CONCRETA á "La Opinión,"

Puedo creernos *La Opinión*; apesar de haber leído su artículo *Para terminar*, en el que se cometea nuevas inexactitudes y se quedan sin contestar nuestros razonamientos, novísimo modo de diecutir muy cómodo por cierto, pero al que no podemos evadirnos los que hemos estudiado esa Lógica, que tanto pesa al colega, á pesar de todo eso, decimos, habíamos resuelto dar por terminado el incidente porque el conveniente á *La Opinión*, periódico, nunca estuvo en nuestros círculos y lo que nosotros pretendíamos queríamos anunciar á la opinión pública los datos suficientes para que su juicio fuera razoñado, sereno, imparcial y sin sorpresas, esto creemos haberlo obtenido.

Quando hé aquí que nos sorprendió *La Opinión*, con otro artículo en su número del domingo, incarcando en otras equivocaciones que ya no podemos dejar sin contestación, pero una contestación pertinente, concreta y categórica, no como las que nos prepara nuestro colega, sin hacerse cargo de nuestros argumentos y cada día tocando una nueva sonata. Y ya que tenemos la pluma en la mano no queremos dejar pasar por alto algunas afirmaciones del colaborador Z, que son ciertamente muy peregrinas, por las que venimos en conocimiento, q. e. si en lógica dicho señor anda poco fuerte, en cuestiones económicas no es tampoco un liger.

No debe extrañar á *La Opinión* que nuestras contestaciones tengan tres columnas, porque además de que con es emos siempre á dos artículos tuyos, con uno solo, nuestro respeto al adversario y al público no nos permite el que contestemos al primero, sin antes señalar por delante lo que dice, bien con sus mismas palabras, bien extractando sus argumentos con toda la imparcialidad de que somos capaces, y en esto se consumen tres líneas. Como por otra parte no nos convencen generalidades, ni cuatro frases efectistas, que podrían producir su resultado en la galería, pero que solo hacen sonreír al hombre que tenga con-

N.º 2.748

cincia de sus actos, tememos que aportarlos, hacer razonamientos, y esto, por mucha concisión que se dé al lenguaje, no puede hacerse en tres palabras, y creemos el colega, si hablaremos de hacernos cargo de todos los asuntos, que de hecho estándido en sus artículos y los habrá estudiado, como ahora suele hacerse esos estudios, no un número de En Defensa, ni siquiera un folleto, como él burladamente dice, un libro no poco voluminoso habría sido necesario.

Pero estamos en materia empezando por el artículo de tribuna libre, en el que hallo dos afirmaciones, que hasta ahora no han sonado en la discusión, una de las cuales es una verdadera herejía económica.

Dice el colega "pero no está tan explícitamente definido que se le dé (por el Monte de Piedad) un carácter preferente al préstamo hipotecario (sobre el prendario) dada el riesgo no existe y el auxilio se le presta á los propietarios, sin que esto sea decir que se les niegue". En las palabras transcritas hay dos afirmaciones: 1.º que el Monte de Piedad prefiere el préstamo hipotecario al prendario y 2.º Q. es el préstamo hipotecario tiene menos riesgos que el prendario.

La primera afirmación tiene dos contestaciones: una de derecho y otra de hecho. Segundo el Reglamento del Monte de Piedad, no se pueden hacer préstamos hipotecarios, mientras no estén satisfechas todas las peticiones de préstamos pendientes; por eso, cuando el capital de mesón es de 1000, establecimiento era más reducido no teniendo numerario sino para atender á los empleados de ropa y alhajas, allí no se conocía la hipoteca; pero cuando el dinero abundaba y estaban atendidas todas las peticiones de préstamo, pendientes hasta llegar á las cifras respetables que publicamos en uno de nuestros artículos, sacadas de las Memorias oficiales que todos los años publica el Monte de Piedad, fue necesario sacar colocación al dinero sobrante en sus arcas, no solo para poder pagar los intereses á los impoundantes de la Caja de Ahorros, sino para extender su acción benéfica entre otras clases sociales tan dignas de respeto como la clase inmigrante y entonces pretendíamos que era anímico administrar á la opinión pública los datos suficientes para que su juicio fuera razoñado, sereno, imparcial y sin sorpresas, esto creemos haberlo obtenido.

Las respetabilis personas que firman el patrocinio de tan benéfico establecimiento, conscientes de sus obligaciones, miran con preferencia el préstamo prendario y tienen prisa de ello es (y esto constituye la contestación de hecho) que en el año 1907, sobre alhajas y joyas se han prestado 1916.071 pesetas y sobre fincas rústicas y urbanas tan solo 398.500 pesetas.

La segunda afirmación es la que añadimos, cuando la calificamos de verdadera herejía económica. Dado modo que el préstamo hipotecario tiene menos riesgos que el prendario ó mas bien no tiene riesgo, que es lo que dice el señor Z. Todo préstamo tiene siempre algún riesgo, tanto que ese riesgo es precisamente uno de los titulares que invocan los moralistas, para limitar el interés que se fija á la cantidad prestada; sin embargo los de la hipoteca son mucho mayores que los de la prenda, que es el préstamo que más riesgos tiene. Allí va un pedazo de razones, que explica el mayor riesgo de la hipoteca. 1.º La mayor cantidad que suele prestar en la hipoteca. 2.º La mayor duración de ésta; en el Monte de Piedad se hace por cinco años. 3.º Si se trata de fincas urbanas, el de terreno que suele tener en tan largo periodo de tiempo, máximo si el prestatario no va de boda. 4.º Las oscilaciones que

en la valoración de las fincas pueden introducirse, sobre todo en cinco años que segun hemos dicho dura el compromiso que el Monte de Piedad contrae. 5.º Lo largo, caro y ruidoso que es el procedimiento ejecutivo, en el caso que el establecimiento tenga que acudir a él para indemnizarse de la cantidad prestada y de los intereses devengados, y esto contando con que el deudor no se oponga al procedimiento; que si se opone, cosa muy fácil cuando defectos de nuestra legislación, suelen de pronto todas estas dificultades.

Nada de esto sucede con el préstamo prendario, en el que la garantía está en poder del acreedor, el cual lo saca sin hasta, una vez que termine el plazo del préstamo, que siempre es corto, de seis ó de doce meses.

—Tendremos razón al decir que la afirmación que venimos examinando es una herejía económica?

—Y queríamos, además, tener títulos para escribir de esta clase de asunto?

—Y vamos con el artículo publicado a ver, que tiene por epígrafe Al. La RENFOSZ.

Solo encuentro en el una idea nueva, expuesta por cierto con una amplitud impropia de una discusión serena, es algo así como uno de esos latigazos, que apliecan los malos cómicos, para encubrir los defectos de una mala documentación. Reduzcamos el pensamiento a su más sencillo enunciado: el Monte de Piedad tiene sus pretensiones para los ricos, que emplean valiosas alhajas, brillantes, vestidas de plata y otros objetos de gran valor, mientras que deja preferidos a los pobres. Dijimos, a un lado el sabor de alguna socialista que tiene el párrafo para contradecir su afirmación con los hechos, cuya estudio nos gusta sobremanera, tanto que lo damos otras afirmaciones hemos procurado confirmar las con datos experimentales, porque supongo que para *La Opinión* las estadísticas estarán formadas sobre lo hecho.

Pues bien, allá va un estado en el que aparecen los préstamos sobre alhajas y ropas que ha hecho el Monte de Piedad durante el año 1907 clasificado, según la clase de los mismos, en tres grupos: 1.º de 1 a 25 pesetas. 2.º de 26 a 250 y 3.º de 250 en adelante; estos grupos pueden corresponder muy bien a la clase proletaria, a la media y a la bien acomodada.

ALHJAS. De 1425 pts. Central 6.130 operaciones
Sucursal 1.º 10.269
2.º 5.284
Total. 21.688

De 28 a 250 pts. Central 1.882 operaciones
Sucursal 1.º 667
2.º 1.898
Total. 4.442

ROPAS. De 1425 pts. Central 11.626 operaciones
Sucursal 1.º 19.097
2.º 11.172
3.º 16.896
Total. 58.771

De 26 a 250 pts. Central 6.600 operaciones
Sucursal 1.º 200
2.º 680
3.º 445
Total. 1.935

En este caso las cifras de los salones altos del banco de la Marina, se sirvió de un espléndido linsch que distinguió numeroso error, que asistió al saliente acto.

—Bendijo la unión nuestro querido párroco el doctor don Rafael Luque Conde.

Creamos que los números: 21688 son la constatación más completa que podemos dar al col. ga. pues muestra la clase proletaria ha hecho en alhajas 21688 operaciones de préstamo la media ha realizado 4442 y la rica 662 En las ropas, que constituyen el servicio de los préstamos de la clase proletaria la desproporción es más sencilla; puesto que del primer grupo asciende de 58771 préstamos, los del segundo a 1925 y los del tercero a 150 solamente, pasando así 4442 de los que

Se crea Augusto Comte cuando preconizaba que los estudios sociológicos debían hacerse a base de estadística, que había dicho la última palabra de la ciencia."

¡Pobre iluso, el padre del positivismo contemporáneo! No habría dicho tal cosa si hubiera leído a los redactores de *La Opinión*

X.

En el Ayuntamiento

A la hora acostumbrada abrió la sesión el señor Presidente de las Fazendas y aprobándose el acta de la anterior, se adoptaron los acuerdos siguientes:

Aprobar el reglamento presentado por la Comisión del ramo para el servicio que prestan los inspectores veterinarios municipales.

Aprobar los expedientes relativos al proyecto de nueva alineación de la calle de Victoriano Rivera y la construcción de un pozo en el sitio conocido por la Hoyada, que recoja las aguas de la calle de Guindo.

Passar a informe del Arquitecto municipal, la proposición del señor Salinas, sobre la substitución del canto rodado por el cemento comprimido en la instancia de varios vecinos de la calle del Toril que solicitan la variación de pavimentación. Reduzcamos el pensamiento a su más sencillo enunciado: el Monte de Piedad tiene sus pretensiones para los ricos, que emplean valiosas alhajas, brillantes, vestidas de plata y otros objetos de gran valor, mientras que deja preferidos a los pobres. Dijimos, a un lado el sabor de alguna socialista que tiene el párrafo para contradecir su afirmación con los hechos, cuya estudio nos gusta sobremanera, tanto que lo damos otras afirmaciones hemos procurado confirmar las con datos experimentales, porque supongo que para *La Opinión* las estadísticas estarán formadas sobre lo hecho.

Confirmando 39 pellizcas para completar los uniformes de la guardia municipal y 40 cinturones para uso de expedidos guardias.

—Aprobó la compra de un caballo

para el servicio de la guardia municipal, la receptoría definitiva de una parte del pavimento del patio de la cárcel y el informe de la Comisión del ramo sobre la pavimentación del resto del patio de la cárcel.

Aprobar una moción de los señores Salinas y Jiménez Fernández, proponiendo se introduzcan algunas reformas en el cemento y disidentes de esa localidad don Miguel Orec Puerta.

Aprobó la recepción definitiva de

una parte del pavimento del patio de la cárcel y el informe de la Comisión del ramo sobre la pavimentación del resto del patio de la cárcel.

Aprobó una moción de los señores Salinas y Jiménez Fernández, proponiendo se introduzcan algunas reformas en el cemento y disidentes de esa localidad don Miguel Orec Puerta.

—Aprobó la compra de un caballo

para el servicio de la guardia municipal, la receptoría definitiva de una parte del pavimento del patio de la cárcel y el informe de la Comisión del ramo sobre la pavimentación del resto del patio de la cárcel.

Aprobó una moción de los señores Salinas y Jiménez Fernández, proponiendo se introduzcan algunas reformas en el cemento y disidentes de esa localidad don Miguel Orec Puerta.

Aprobó la compra de un caballo

para el servicio de la guardia municipal, la receptoría definitiva de una parte del pavimento del patio de la cárcel y el informe de la Comisión del ramo sobre la pavimentación del resto del patio de la cárcel.

Aprobó la compra de un caballo

para el servicio de la guardia municipal, la receptoría definitiva de una parte del pavimento del patio de la cárcel y el informe de la Comisión del ramo sobre la pavimentación del resto del patio de la cárcel.

Aprobó la compra de un caballo

para el servicio de la guardia municipal, la receptoría definitiva de una parte del pavimento del patio de la cárcel y el informe de la Comisión del ramo sobre la pavimentación del resto del patio de la cárcel.

Aprobó la compra de un caballo

para el servicio de la guardia municipal, la receptoría definitiva de una parte del pavimento del patio de la cárcel y el informe de la Comisión del ramo sobre la pavimentación del resto del patio de la cárcel.

Aprobó la compra de un caballo

para el servicio de la guardia municipal, la receptoría definitiva de una parte del pavimento del patio de la cárcel y el informe de la Comisión del ramo sobre la pavimentación del resto del patio de la cárcel.

Aprobó la compra de un caballo

para el servicio de la guardia municipal, la receptoría definitiva de una parte del pavimento del patio de la cárcel y el informe de la Comisión del ramo sobre la pavimentación del resto del patio de la cárcel.

Aprobó la compra de un caballo

para el servicio de la guardia municipal, la receptoría definitiva de una parte del pavimento del patio de la cárcel y el informe de la Comisión del ramo sobre la pavimentación del resto del patio de la cárcel.

Aprobó la compra de un caballo

para el servicio de la guardia municipal, la receptoría definitiva de una parte del pavimento del patio de la cárcel y el informe de la Comisión del ramo sobre la pavimentación del resto del patio de la cárcel.

Aprobó la compra de un caballo

para el servicio de la guardia municipal, la receptoría definitiva de una parte del pavimento del patio de la cárcel y el informe de la Comisión del ramo sobre la pavimentación del resto del patio de la cárcel.

Aprobó la compra de un caballo

para el servicio de la guardia municipal, la receptoría definitiva de una parte del pavimento del patio de la cárcel y el informe de la Comisión del ramo sobre la pavimentación del resto del patio de la cárcel.

Aprobó la compra de un caballo

para el servicio de la guardia municipal, la receptoría definitiva de una parte del pavimento del patio de la cárcel y el informe de la Comisión del ramo sobre la pavimentación del resto del patio de la cárcel.

"El Cortijo, no obstante la buena interpretación por parte de los actores, no fué del agrado del público que descubrió en dicha obra tendencias no muy sanas.

—De higiene

Son dignos desiderio elogio los autores que ha tomado el alcalde relativos a higiene y saneamiento de esta población.

Ha quedado en absoluto prohibida la perambulación en el interior del pueblo de gallo de cerda que hasta ahora vino tolerándose constituyendo un grave peligro para la salud pública.

Tiene en estudio y ya próximo a realizarse, un proyecto de lavadero público que reúna las más rigurosas condiciones higiénicas, y está a la vez en construcción en varias calles un alcantarillado que aunque modesto, no contenta otra cosa la precaria situación del municipio, teniendo que aclarar a recabar el concurso de los vecinos, lleva bien en cometido.

Corresponsal.

14 Octubre 908. **De Huéscar**

se inicia hoy

Regreso

Procedente de Madrid, donde ha pasado una larga temporada con objeto de responder a su quebrantada salud, ha llegado a esta nuestra muy querido amigo el jefe de los conservadores en esta localidad don Miguel Orec Puerta.

Vuelve muy mejorado de su dolencia y en mejores de una completa curación.

De veras los alegramos verlo completamente bien, pues es persona muy querida por todo el pueblo, como lo vienes demostrando en el transcurso de su enfermedad.

Corresponsal.

14 Octubre 908. **De Villavieja**

se inicia hoy

De un incendio

Ya que publicó el DEFENSOR el incendio ocurrido en esta vecina el día 18 de Septiembre, debo manifestar que hace cuenta al subdirector de la sociedad "La Unión y el Fénix Español", según la tesis aseguradora, esta mandó al periódico don Francisco Mora, y éste, con verdadera imparcialidad y justicia, tasó los daños pagando el importe su verdadero valor, por lo cual ha quedado este amente satisfecho.

Ojos y orejas

Terminó la vendimia, que ha sido abundante y en buenas condiciones, esperando resultar los vinos de buena calidad, ya también con la abundante lluvia que estos días ha caído, se han dado principio a la remezona, estando satisfechos los dueños de las bodegas por el gran otoño que se les ha presentado.

Corresponsal.

14 Octubre 908. **De Santa Victoria**

se inicia hoy

Esta es muy visitada la exposición de labores de las alumnas del Colegio de Santa Victoria. Las horas de visita son de diez a una de la tarde y la exposición permanecerá abierta hasta el día 24.

De Pozitos

Hoy ha llegado a esta capital don Gregorio M. Ortiz, Agente general de reintegración ejecutiva de Pozitos, quien se propone practicar una visita de inspección de las agencias ejecutivas de esta región.

La lluvia

Al amanecer ayer el viento y más de un chubasco hubo antes de mediodía.

El pluviómetro llegó a marcar tres milímetros.

Presidente

El sábado se constituyó la comisión general de Presupuestos del Congreso, nombrando presidente al señor Aceña y secretario al señor García de León.

También hizo la designación de presidente para las Subcomisiones, nombrando presidente de la que ha de entender en el presupuesto de Fomento a nuestros distinguidos amigos el señor Contreras Carmona.

Para la de la Presidencia fue nombrado Redonet, yerno de don Antonio Maestre, presidente de Estado don José de Prado Palacio, Vicepresidente del Congreso; para las de Gracia y Justicia é Istrucción Pública sus subsecretarios los señores Amat y Silió; para la de Hacienda, el Director general de Administración local don Maestre de la Bárbara; para la de Guerra, el teniente coronel señor Martín Sánchez, y para la de Marina, el jefe de la Armada señor Mille.

La Dinastía

Este importante periódico gaditano, uno de los mejor hechos de Andalucía, órgano del partido conservador de aquella provincia, suspendió hace tres meses su doble salida diaria y desde el 15 vuelve a la palestra dejando su independencia de semanario.

Con bienvenido a la locha diaria el querido colega.

En la Audiencia

En Madrid, ante la sección segunda y con intervención del jurado, se verá el juicio oral, presidido por el magistrado Juan Antonio Pineda Montero, manifestando que en la noche del 16 al 17 del actual de la huerta del "Lozano", le habían sustraído una valiosa joya de su propiedad. Hecha por la inspección las gestiones propias del caso, no han dado resultado satisfactorio hasta la presente.

Penado

Ha sido trasladado de la cárcel de Sevilla a la de Córdoba, el preso Enrique Peralta Rodríguez, para asistir a un juicio oral.

Gente conocida

Con el título de *El Suceso de Valencia*, y el doble epígrafe de "descubrimiento de un secuestro," "Doce personas de muerte," publica nuestro apreciado colega *El Noticiero Sevillano*, en su número de ayer un artículo en el que se repiten afirmaciones hechas por nosotros a raíz de la captura de Colo-

La Previsión Andaluza

Sociedad Anónima de Crédito y Seguros

Capital. 1.000.000 de pesetas

desembolsado. 225.000

Domicilio Social. CALLE GRAVINA, NÚMERO 90.—SEVILLA

Legalmente constituida por escritura pública, inscrita en el Registro Mercantil de Sevilla y en el Archivo de Sociedades Anónimas de la Cámara Oficial de Comercio de Madrid.

Esta Sociedad se dedica a la explotación de los diferentes ramos del Seguro expresados a continuación.

SEGUROS DE GARANTÍA SOBRE LA RENTA DE FINCAS URBANAS

Garantiza el importe de los alquileres integros durante el primer año de desquillo.

SEGUROS COMPLEMENTARIOS DE INDEMNIZACIÓN POR CAUSA DE INCENDIO A

Una Sociedad que lo explota en España. Garantiza la paralización total o parcial de In-

dustria, comercio ó negocio por causa de incendio.

SEGUROS DOTALES O AHORRO INFANTIL

Para niños de ambos性別, estableciendo un plan de ahorro.

BAÑOS DE ZUJAR

Segunda temporada: de 1.º Septiembre á 31 Octubre

Aguas cloruro sódico-sulfuroso, muy ricas en materia orgánica. Temperatura de 28 ó 40 grados, según los distintos manantiales.

Indicadas para reunas, gota, litisisis, dispepsias, dermatosis, bronquitis, histerismo, neurastenia, coches, neuralgias, parálisis, catarros crónicos. Estas enfermedades en todas sus manifestaciones. Tratamientos especiales para:

Sifiliticos plena en los balnearios extranjeros de idéntica composición química.

Dos balnearios, antiguo y moderno, es el último, inaugurado recientemente, tomando como modelos los celestes de Wiesbaden (Alemania) y Aix la Chapelle (Prusia).

La enorme cantidad de agua medicinal que brota de estos milagrosos manantiales 6.280 litros por minuto permiten al enfermo bañarse en piscinas con agua corriente.

Zujar es el Balneario más económico de Andalucía

Parque, casino, restaurantes, grandes hoteles. Restaurantes con mesas independientes y comidas a la carta. Jefe de Cocina don Joaquin de la Fuente, que ha ocupado igual cargo en los restaurantes de París y Vitoria de Granada y el Inglés de Málaga.

Mesa de 1.º 5 pesetas; ídem de 2 ó 3, incluidos en ambos el desayuno.

Viviendas desde 1 peseta pa a familias que quieran regirse por su cuenta. Sitio de admirable orientación y sano. Grandes plantaciones.

Segunda temporada: De 1.º de Septiembre á 31 de Octubre.

Itinerario: Caminos de hierro del Sur de España y de Lorca a Baza; en esta última estación recogerán los coches del establecimiento a los señores viajeros.

Para más informes, dirigirse al administrador en dicho Balneario D Juan P. Alvarez.



mo y cuando la detención de Quiroga.

Según esto ni Rebeca ni Palomo fueron autores, ni tuvieron intervención en la muerte de la pareja de civiles de Venezuela, pero los dos primeros resultan autores de muchos hechos delictivos entre otros del secuestro de don Ricardo de la Torre, farmacéutico de Bojalante.

En cuanto á la segunda parte del artículo se refiere á haberse terminado el sumario instruido por el juez militar de Sevilla contra los seis gitanos acusados de haber asesinado á dos guardias civiles en Venezuela.

Creáse que dentro de pocos días se celebrará en Córdoba el Consejo de guerra, pidiendo el fiscal para cada uno de los procesos de los pesos de merte.

El proceso es muy voluminoso, dice El Noticiero y continúa:

El juez militar manifestó en breve á Córdoba para pedir el nombramiento de defensor y ultimar otros detalles y trámites legales para la celebración del Consejo.

Corrida Al ser conducida ayer, en丑ión de otras, una vaca al matadero, se desmandó, acosada por los goliflos, recorriendo las inmediaciones de los Mártires, encerrándose en casa de la viuda de don Eduardo Alvarez, no sin antes romperle el pañuelo á un transeunte.

Dicha vaca entró en la fábrica de fósforos de "Santa Matilde", en donde la ataron á un caro rompiendo la cuerda: tomó la dirección al cortijo de Blanquillo de donde procedía.

E. Gálvez Dentista

Gondomar, donde está la fotografía de la clínica dental.

Para el dolor de muelas

Cuando el rabioso dolor de muelas cariadas parece que quiere agotar en el individuo los horrores del sufrimiento, cosa de nada puede detener su temaz y abrumadora marcha, se emplea el "Aíbal Serdán", de Andrés y Fabián, porque produce al instante la calma y el reposo. Todos los elixires que se anuncian, sólo son preservativos, que nada hacen en estos momentos de angustias. Se venden en Córdoba en la Farmacia del señor Oriado, calle de Cardenal Herrero y principales de la ciudad, á dos pesetas el bote.

Parrocos

Se hallan en Córdoba el arcipreste de Castro del Río don Diego Garcés Dávila y don Juan Muñoz Rico Algabe, párroco de Benquerencia.

El Cuento Semanal

El distinguido escritor Augusto Martínez Olmedilla publica en el número último de esta excelente Revista sus

Fornos

Jesús María, 2 y Siete Rincones, 1.
Plato para hoy — Pulpitos de solomillo.
Para mañana. — Chuletón de lomo. Además, el público puede exigir los platos que le gusten, todo fresco y en condiciones higiénicas.
Cubiertos á 2 pesetas y cenizas á una peseta.

Casa de Gama

Por telégrafo

(De nuestro servicio especial)

El Rey creyente

Madrid 19 (seis tarde)

París.—Dismisentese la especie circulada por los periodicos de que hablando D. Alfonso de una escena de la obra «L'Emigré», en que varios oficiales discuten si deben obedecer la orden de cooperar a los inventarios de las iglesias dijo: «Yo aunque soy creyente obedeceria».

Esa especie la han echado á volar enemigos de las instituciones y como tal debió estimarse desde luego.

Un apelche

A «El Liberal» telegrafian de Castellón que los carlistas celebraron un apelche en Burriana y que al salir lo hicieron sin bandera, siendo silbados por liberales y republicanos.

La benemerita intervino restableciendo el orden.

La Gaceta

La «Gaceta» de hoy publica lo siguiente:

Real Orden excitando el celo de los gobernadores para que castiguen las faltas que se comitan por el uso indebidido de la niveladora y sustar éstas similares.

Anunciando la vacante de Ayudante gratuito de la sección de ciencias del Instituto General y técnico de Córdoba.

Otro muerto

Todos los periodicos publican necrológias del notable escritor don Félix Limendoux que siempre vivió pobre, pero alegre y teniendo motivos de tristeza llevó siempre al papel notas de regocijo. Descanse en paz.

La remotacha

Circula el rumor de que en los pueblos de la provincia de Granada han surgido conflictos de orden público entre los cultivadores de remolacha.

Lacierva confirió telegráficamente con el gobernador quién le dijo que el asunto se halla estacionado pero que no han ocurrido desórdenes.

Los nacionalistas

San Sebastián.—Han celebrado una reunión los nacionalistas en la que a vuelta de protestar de la ley que les suprimió los fueros, se acordó solicitar su derogación e ir á un partido político dentro de la legalidad para trabajar por los intereses vascos.

Protesta

Bejar.—Ayer se celebró una manifestación para protestar de la reciente R. O. sobre los uniformes del ejército.

Los manifestantes en número de 6000 entregaron al alcalde para que lo traslade al gobierno un documento en el que solicitan la derogación de dicha Real orden.

Muchas fábricas han suspendido la confección de telas de las que destinaban al ejército.

Los reyes en España

San Sebastian.—En el sudopresario pasaron los reyes con dirección á Madrid.

A la estación fueron las autoridades y numeroso gentío que no pudo saludar á los reyes por que estos iban descansando.

Recibio á las autoridades el duque de Santo Mauro á quien el alcalde entregó un gran ramo de flores para la reina. El duque de Sotomayor se incorporó aquí á la comitiva real.

De Málaga

En la última excusión efectua-

da por el Roghi corrió este verdadero peligro.

Sus partidarios tuvieron que emprender de noche el regreso á Tetuan.

El Roghi cuenta con 2.000 ginetes y emplea la artillería sin fortuna. Sus partidarios para ver de atraerse á los kabilianos de Maziúza dijeron á estos que el Roghi venía victorioso, pero estos conocían la verdad y trascasó el intento de los roghistas.

Limosna

Barcelona.—Un caballero ha entregado al señor Osorio Gallardo, dos mil pesetas para que inicie una suscripción y con su producto desempeñar prendas del Monte de Piedad. El gobernador ha convocado á las personas pudientes con este fin. El desempeño se hará cuando la visita de los reyes.

Incendio

Barcelona.—En Pueblo Nuevo se ha incendiado un vagón que contenía algodón y bujías; quedó destruido.

Medidas extrafiscales

Barcelona.—Se han adoptado medidas para que en la función de gala del Liceo, los revendedores no cobren más del 25 por 100 importe del billete como prima.

Las viudas cubanas

Ferrol.—Ha llegado procedente de Cuba la escritora del «Mundo» Carmela Nieto que trae un escrito dirigido á Ferrandiz solicitando en nombre de las viudas de marinos muertos durante la guerra diversas gracias entre otras que se restablezca el Montepio de las viudas.

La Reina Pía

Listos.—Ha regresado de París la Reina Pía que habitará en un palacio de esta capital.

La Bolsa

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó á 83'45. Fin de mes 83'55. El 5 por 100 amortizable á 101'55. Amortizable níveo, á 89'60. Las acciones del Banco de España á 451'00. Las de la Tabacalera 399'00. Los francos á 11'55. Las libras esterlinas, 28'00. París exterior español á 95'05. Acciones de la Sociedad general Azucarera á 108'25. Preferentes sin cotización. Ordinarias 43'00.

Los reyes en Madrid

En el sudopresario á las 2 y 20 minutos llegaron á Madrid los reyes. En la estación se hallaba toda la familia real excepto la infanta Luisa, el gobierno en pleno, los presidentes de ambas Cámaras, muchas aristocráticas damas, las autoridades de todo género, Moat, López Domínguez, Canalejas, numerosos senadores y diputados, y el alto personal palatino y de los ministerios.

Protesta

En el sudopresario pasaron los reyes con dirección á Madrid.

A la estación fueron las autoridades y numeroso gentío que no pudo saludar á los reyes por que estos iban descansando.

La escuadra

El señor Ferrandiz me ha dicho que en la última decena del próximo Noviembre se hará la adjudicación de la escuadra.

Nota diplomática

El señor Allendealazar me ha manifestado que hoy se ha remitido á las Potencias el proyecto

de contestación á la carta en que Muley Hafid pedia que se le reconociera como sultán de Marruecos.

Marruecos en Palacio

El señor Marruecos en palacio á la hora en que telegrafio, despidiendo con el Rey.

Firmará varios decretos entre los cuales figura uno autorizando al gobierno para que lea en el parlamento un proyecto reformando la actual ley de alcoholos, el cupo de 1909 y otros.

Senado

Se abre la sesión á las 8 y 45 minutos, preside el general Azcarraga y asiste regular concurrencia.

En el banco azul los señores Allendealazar, Primo de Rivera, Rodríguez Sampayo y Sánchez Guerra.

Varios señadores reproducen proyectos de ley.

Sardá reproduce un ruego al ministro de Fomento sobre la construcción de un puente en Mora de Ebro.

Gullón (don Eduardo) hace otro ruego.

Continúa la sesión.

Congreso

Preside Dato y en el banco azul están los señores marqués de Figueroa y González Besada.

Se da cuenta de la muerte del diputado por Canarias don José del Perojo.

El escenario que hasta el sábado ocupó el difunto se encuentra enlutado.

Dato pronuncia un discurso muy sentido elogiendo al finado que murió aquí en esos escenarios, dice defendiendo generosamente sus ideales e inspirándose en el amor á la patria y á la región Canaria que representaba. (Aplausos).

Consta en actas el sentimiento la Cámara por la muerte de dicho diputado.

González Besada lee el proyecto de reforma de la ley de alcoholos.

Continúa la sesión.

De Barcelona

Llegó la escolta real á esperar á los reyes.

El vapor Federico, que se dirige desde Gandia á Barcelona sufrió averías en la máquina, quedando boyante á veinte millas de Tarragona.

Ha marchado á buscarle el remolcador Cataluña.

Mencheta.

Restaurant de Miguel Gómez

Plato del dia para mañana.—Solomillo á la Bretaña y cialdas como las quejadas.

Plátanos marzanos á 1,75 pesetas cada uno.

Se verde vino Rioja Claret, á 75 céntimos litro y á 11 pesetas la arroba.

Teléfono, 140

Academia Cívico-Militar

Preparación para toda clase de carreras

PASEO DEL GRAN CAPITÁN - CORDOBA

Aproximándose la convocatoria para el ingreso de Oficiales en el cuerpo de Correos con sueldo de 1.500 pesetas, este Centro abre el curso contando con profesores facultativos.

Detalles: al Director, Paseo del Gran Capitán. Honorarios modicos. Se admiten internos.

Teatro Circo del Gran Capitán

Funcion por secciones para mañana.

Primer sección á las 8:15.

El sueño dorado

IMPRENTA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA". SEVILLA. NÚM. 15.

En este acreditado Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos como Revistas y Periódicos ilustrados.

Modelación para Ayuntamientos. Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reunan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Sevilla, núm. 15

Antiséptico poderoso antiparasitario

TRIUNFO EL
BULBILIFERO

PARA EL PELO



PIDASE EN
FARMACIAS
DROGUERIAS
PERFUMERIAS

Impide la caída del pelo; con su uso diario se evita la calvicie, quita la caspa, derasca el cabelllo, curación segura de herpes, peladas y toda clase de tifus; suavidad al peinado, brillo, perfume fino.

En cuanto a las calvicies se curan, la generalidad; pues son tantas las variedades, que para evitar el gasto en valde se contaría dando detalles de la procedencia y tiempo de la calva, acompañando sello para la contestación.

ESTAN DESENGAÑADOS VERDAD? Pues usen el BULBILIFERO y verán cumplidos sus deseos

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS DE
MÁQUINAS DE HACER MEDIAS Y GÉNEROS DE PUNTO

Las más perfeccionadas y de mayor producción, garantía absoluta de buen funcionamiento, innumerables referencias de máquinas vendidas, modelos trabajando y catálogos ilustrados en la Fábrica de Medias y Calcetines del Representante en Córdoba: J. A. CONSTANT, calle Pedro López, n.º (frente al 28). Se admite la producción al precio de fábrica de toda máquina vendida por esta casa. Máquinas de coser y bordar 4250 semanales.

L RABIOSO DOLOR DE Muelas cariadas

POCO ME RESTA TENER
El Aibaf Serdna

es un único y sorprendente remedio el minuto y sin riesgo, masticando puro jengibre de Valencia. Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fatiga que la caries comunica al diente. Este remedio no es un preventivo como con todos los clásicos que se anuncian, sino que combate y vence en el acto a los dolores, que parecen querer agotar los horrores del sufrimiento. Se vende en CÓRDOBA, Farmacia de don Marcel Otero, calle Obispo Heredia, y principales farmacias de la ciudad, a 2 pesetas.

Grandes Almacenes de Pianos

De las mejores y más acreditadas marcas Nacionales y Extranjeras

CASA FUNDADA EN 1880

Hijo de Sánchez Gama

Despacho: Calle Gondomar. — CÓRDOBA

Instrumentos de música de todas clases

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Especificación a provincias, alquileres, cambios y reparaciones

Única casa en España que presta mayores facilidades para la adquisición de sus pianos.

Música de todas las ediciones y para toda clase de instrumentos de las casas más importantes de Madrid, Barcelona y del Extranjero.

Pidanse catálogos. Precios al contado y a plazos. Véase la gran exposición de pianos Gramófonos de la Compañía Francesa. — Especialidad en Armoniums para iglesias

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas á una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reunan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Teléfono, núm. 70

Guía de profesiones e industrias

AGUILAR

Secretario del juzgado municipal
Don Angel Aguilar Tablada

ALMODOVAR DEL RIO

Cosechero de cereales
Don Francisco Paez Rodriguez, calle Hospital 6.

Ricardo Navarro y Huete. — Montilla
VINOS FINOS

Pedir la marca GLADIADOR

POZOBLANCO

Maestro de Instrucción primaria
D. José Lozano y López

VILLANUEVA DEL REY

Parroco
Don Juan García Herrera

A nuestros lectores

Mediate el cupón prima que ofrecemos á nuestros lectores, pueden estos conseguir importantes rebajas en la compra de novelas de la Biblioteca "Patria", siempre que se dirijan á la Administración de la misma. Paseo del Prado 30, entresuelo. — Madrid.

CUPÓN PRIMA

Domiciliado en _____
provincia de _____
calle _____

deseo adquirir _____
(1) tomos de la Biblioteca Patria
importantes. Precio _____

FIRMA _____

Tarifa de precios para nuestros lectores

(El certificado y franqueo por cuenta de la Biblioteca.)

De 1 a 5 tomos, 1 peseta el tomo.—
De 5 a 15 tomos, 90 céntimos id.—De
15 a 20 tomos, 80 céntimo idem.—De
20 a 30 tomos, 70 céntimos idem.—De
30 a 50 tomos en adelante, 65 céntimos
idem.

La colección completa que consta de
unos cincuenta tomos hasta la fecha,
puede adquirirse á plazos mensuales de
5 pesetas en adelante.

(1) Indíquense el número de tomos y los
títulos de los mismos por carta si es que no se
deja á elección del Administrador de la Bi-
blioteca.

EN LA IMPRENTA

DE

El Defensor de Córdoba

SE HACEN

Facturas, Circulars

Tarjetas, Membranos

Bebedizos, Acciones

Recibos, Recordatorios

Mortuorios, Obras de lujo

Menús y toda clase de trabajos

Se admiten encargos á cualquier hora de
día en la administración de este periódico.

CALLE SEVILLA, NÚMERO 15

La Estrella

Sociedad de Seguros de Vida,
Incendios y Paquetes

Banco Aragonés

Seguros de Quintas
con toda clase de

garantías y dotales para niños y niñas

Vasco Navarra

Seguros contra los accidentes del trabajo

PÍDANSE DETALLES

Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén

Don Antonio Conrotte

CORDOBA

Oficinas: calle Alfaros, núm. 28

UN ERROB

S

el creer que por mediación de la Agencia Inter-
nacional de Anuncios HAASENSTEIN y VO-
GLER, Fernando VII, 2, Barcelona, ha de costar más cara la Propaganda.

UNA VERDAD

que los precios que ponemos en cuenta son los
de la tarifa de los periódicos y que nuestra
clientela disfruta grandes rebajas, quien utilice
nuestros servicios obtendrá economía.

S

Nos ocupamos de la inserción de Anuncios en todos los periódicos, revistas, almanaque, guías, etc., del mundo.

A LOS PROPIETARIOS, CONTRATISTAS Y MAESTROS DE OBRAS
Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

La Valenciana

Cristóbal Colón, 9. CÓRDOBA

FEDERICO PRETEL

Visítad esta Casa y os convenceréis de la buena calidad de los materiales que fabrica.

El dueño de esta Casa ruega estudie calidad y precios antes de comprar materiales de fabricación forastera.

Depósito de cemento de las renombradas marcas Lafarge y Fray-

dier. Precios especiales por partidas de 10 toneladas en adelante.

Almacenes, Bodegas y Graneros

Se arriendan espaciosos locales propios para almacenes, bodegas, graneros, cuadras, pajares, etc., en el exconvento de las Dueñas, plaza del Conde de Arenales y plaza del Conde de Gávila.

Hay también depósitos de hierro y subterráneos para aceites. Para tratar, con los SRES. CARBONELL Y COMPAÑIA, CÓRDOBA.

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO

DENTISTA

Calle Gondomar, número 8

(Donde está la Fotografía)

CORDOBA

CASA ANDENISTA